

## SEGUNDA EDICIÓN

Para "El Pueblo" De Paris

### CARTAS ESCÉPTICAS (I)

**Sábado.** ¡Bum! Ya está ahí el desperdicio. ¡Inútil preguntarle la hora: son las siete y media. Ese cañoncito comienza a prestar magnífico servicio. Como me acuerdo tarde, con la vista y el cerebro fatigados, dueños, desafortunadamente — con sueño tan profundo que un despertador que traje de España hubiese arrinconado por inútil. Compré aquí otro de marca americana, que servía para despertar a mi yerno que había pasado por medio de mi casa, y sin embargo, no conseguía despertar a mi. Estaba desesperado. Llegaba todos los días al escritorio con media hora y hasta tres cuartos de hora de retraso. Pero viene el cañoncito éste, y del ruido que hace la explosión de sus proyectiles pueden ustedes darse idea con sólo decirles que caen en París, que yo hablo a ocho kilómetros de la capital, y que el primer disparo me despertó. Es decir, que lo que no ha podido conseguir un despertador de triple resistencia colocado a la cabecera de la cama, lo logra el estallido de una bomba que cae a ocho kilómetros. ¡La cosa es como para escucharle a 20 metros!

¡Bum! La segunda—20 minutos después—, me hace torcer la raya que me estoy sacando con el peine. Y es que, amigo Demos, al oír estas explosiones al más pintado se le tuerce. Yo me quedaría de buena gana haciendo compañía a la familia para evitarles la intranquilidad, pero el escritorio me espera, los empleados también, hay que dar el ejemplo. Y aquí conviene una aclaración. Ya habréis visto seguramente, por los gráficos publicados en los periódicos, que el cañón, ó los cañones que disparan contra París, se halla instalado en el bosque de Saint-Gobain, pues si fijas una línea de Saint-Gobain a París, y trazas en torno de esa línea un sombreado como si quisieras indicar la zona de sombra de un eclipse del sol, tendrás que la zona peligrosa—hasta hoy—es aproximadamente de un kilómetro de anchura, y que en esa zona de peligro se halla el barrio donde yo trabajo. Hasta hoy—¡aguardo, aguardo!— los proyectiles han ido a parar, el más cercano, unos 500 metros más lejos de mi calle y otros a igual distancia a la izquierda ó a la derecha. Pero bastará que uno de los disparos se quede 500 metros más corto que

los otros, para que los cristales de mi oficina corran grave riesgo. Y lo malo es que ahora los vidrios son caros y escasos! Otra de las particularidades del cañoncito que tal nos trae, es la regularidad en el tiro. Unos días, llega un proyectil cada diez minutos; otros cada veinte; algunos cada media hora. Esto debe formar parte de los planes del kaiser, porque no debes olvidar que psicólogos de tan alto vuelo como los alemanes, no han podido dejar de tener en cuenta la nerviosidad producida por este cronismo. Ahora que, naturalmente, las previsiones alemanas son tan fallidas, como las de cualquier otro genio, y lejos de afeccionar los nervios de la gente, esta regularidad ha producido el efecto contrario.

¡Bum! Este proyectil, el de las 11,20, ha caído en un jardincito. Se ha hundido en la tierra, ha hecho un agujero, ha estallado, y una piedra arrojada por la fuerza de la explosión le ha roto a un pasante la pipa entre los dientes. Una bandada de palomas que posaba en los árboles ha levantado el vuelo y un guardia municipal ha recogido un pedazo del proyectil. El disparo de ese proyectil ha debido costar 50.000 francos. Los daños causados pueden repararse con una docena.

¡Bum! Las 11,40. Ese se ha llevado el pelo de una casa por delante. Muertos, heridos, daños materiales. El kaiser puede estar contento. Ya hay sangre.

¡Bum! Las doce.

¡Bum! Las doce y veinte.

¡Bum! Las doce y cuarenta.

Y así hasta las cuatro de la tarde. Total: 25 proyectiles, ocho muertos, una veintena de heridos.

Lo que preocupa a la gente es el parte oficial que han de publicar los periódicos dentro de un momento. Eso es lo importante. Doloroso es que mueran en París mujeres y niños, villanamente asesinados, pero en la lucha a muerte entablada con el enemigo secular, ¿qué significan un centenar de inocentes más entre los millares y millares que claman venganza? La batalla que se libra de Arras a Noyon es quizá la decisiva en esta lucha. Vencer ó morir. Si Alemania sucumbe, nada serán las víctimas por cara que se haya pagado la victoria. Si triunfa, aún quedarán de masiados vivos para soportar la botarga del invasor. Pero no triunfará. El parte oficial respira confianza. ¡On les aura!

M. GARCIA RUEDA.

## EL FIN DE LOS ALIADOS

### Importante discurso de Asquith

Mr. Asquith, ex presidente del Consejo, hizo el último mes una visita a sus electores del Ladybank. La reunión tuvo lugar en Cupar, Fife, y durante ella hizo, entre otras, las siguientes declaraciones:

«Es natural comparar la situación tal como se presentaba la vez que anteriormente os dirigí la palabra hace poco más de un año, con la de hoy día. Entonces, como ahora, se contaba con dos medios para resolverla: Uno, era el dominio de los mares; el otro, el frente occidental. Ambos se hallan todavía, a pesar de todas las vicisitudes y las tragedias de estos últimos 12 meses, en manos de los aliados. Es cierto, por lo que hace a la supremacía por mar, que la guerra submarina, contraviene todos los usos internacionales y los más reconocidos dictados de humanidad, ha llegado a amenazar de tal modo a nuestra marina mercante, que se ha hecho necesario para los aliados imponerse como deber primordial el acrecentar sin tardanza, tanto en rapidez como en cantidad, su producción de naves mercantes. Es asimismo cierto que, por tierra, el enemigo ha podido, aprovechando el deplorable derrumbamiento de Rusia, trasladar divisiones y cañones en gran número, del frente oriental al frente occidental, y reunir en oposición a las nuestras, fuerza en mayor número que nunca desde que la guerra comenzó. Pero ninguno de estos nuevos peligros, bien que serios y formidables, es para nosotros motivo de gran aprensión, ya que tenemos actualmente una absoluta confianza en la habilidad y buen criterio de nuestros admirantes, por mar, y de nuestros generales, por tierra, no menos que en la invencible tenacidad de los valientes soldados que luchan bajo sus órdenes. Mostrémosles qué pueden contar con nuestro apoyo ahora y siempre, hasta donde fuere necesario, y sin reservas de ningún género.

(Aplausos.)

No podemos—es más, no debemos—quitar los ojos de la tragedia que se ha venido desarrollando durante este año pasado en Oriente, y la cual, quizás, en estos momentos mismos, no haya aún llegado a calmar. Recordar las palabras de un eminente diplomático francés que me decía en las primeras semanas de la guerra, que Alemania, con toda su ventaja inicial de preparación y de situación, estaba predestinada a perder a la larga. Y ¿por qué? El, modesto, no quiso insistir demasiado sobre el magnífico y bien organizado ejército militar de sus propios compatriotas y la maravillosa combinación de arrojo y disciplina que todos ellos poseen. «Alemania perderá», me decía, «tarde ó temprano», porque persigue fines opuestos a los grandes poderes del mundo: la Gran Bretaña y Rusia. A ninguna de las dos es posible heñir de muerte. «En realidad—agregó—el problema de ahora es idéntico al que hace cien años desconcertó a Napoleón, el hecho supremo entre los grandes militares que el género humano ha producido.»

Tal caracterización de Rusia se halla perfectamente corroborada en todo cuanto nosotros conocemos acerca de sus hechos históricos y de la psicología de su pueblo. Hace apenas un año, cuando oponía al enemigo común una resistencia tenaz y heroica, podía decirse que la guerra la había renacido de nuevo. Actualmente, sin embargo, ante la oferta de aquellos que cuentan con el poder de imponerse, exigiéndole que escoja entre la conquista y la rendición, ha suscrito con las plumas de hombres que profesan defender el nombre ruso, una paz increíblemente humillante. La Revolución, como dice el adagio, no ha cesado de devorar a sus hijos. Está expandiendo la culpa, ante la perspectiva de un desmembramiento territorial, y por el momento al menos de un completo aniquilamiento político y militar, arrastrando con ella, en su caída, a la heroica y no vencida Rumania.

No vayamos a suponer, sin embargo, que hemos llegado al fin. Por a parte, que a mi atañe, espero firmemente y creo que la nación rusa encontrará todavía una idea en torno de la cual, no en seguida quizás, pero sí con el tiempo, logre reunir esas grandes fuerzas unificadoras, en lo espiritual no menos que en lo material, que la autocracia ha tratado por todos los medios de sofocar y que la Revolución no ha hecho hasta hoy sino disipar, reduciéndolas a la impotencia. La Rusia de antaño, en cuyos anales llenos de páginas sombrías y manchadas de sangre, se destacan pléyades de nombres gloriosos y de grandes conquistas en casi todas las esferas de la actividad humana, no puede ser degradada y reducida a un grupo de satrapías turcas y alemanas.

Mas cualesquiera que sean las esperanzas que cifremos en esos posteriores esfuerzos y el deseo de ver a Rusia salir de esta tremenda prueba regenerada y consolidada, dos hechos se nos presentan al examinar la situación actual, que son más que pertinentes, vitales: El primero consiste, desde luego, en que, como factor militar efectivo en la guerra, debemos considerar a Rusia como descartada; y los aliados, reforzados como se hallan ya por la adhesión material y moral de la más grande de las democracias del orbe (aplausos), deben trazar sus planes, tanto estratégicos como diplomáticos, tomando en cuenta el acontecimiento aquí insinuado. El otro hecho es que la conducta de Alemania en las pretendidas negociaciones de paz ha servido a hacer patentes la intención y los procedimientos de sus actuales gobernantes. Con dificultad se encontraría en todo lo que va de guerra un acto que revele con claridad la contradicción que hay entre lo que aparenta Alemania y los fines que en realidad se sigue. El conde Hertling declaró al pueblo alemán que acepta en principio—tiene su gracia salvadora eso—en principio—las cuatro proposiciones generales del presi-

## JUNTAS MILITARES

### La extirpación implacable

Es la misma frase de Maura. Estrechado por las izquierdas, al resumir los discursos de contestación al deplorable Mensaje de la Corona, dijo que no existen las juntas militares y que si renovasen serían extirpadas implacablemente.

La cobardía de los políticos dinásticos agió con grandes aplausos ese gesto de arrogancia. Decimos cobardía, porque ninguno de ellos—excepción hecha de Sánchez Toca—se atrevió a condenar enérgica y públicamente la desatentada y facciosa acción de esas juntas y sin embargo, con sus aplausos a Maura, demostraron que no las aceptaban como cosa providencial ni mucho menos.

Sin embargo...

¿Está Maura convencido de que las juntas se han disuelto? Y si continúan constituidas, ¿está dispuesto a extirparlas implacablemente?

Que están todavía constituidas y que se resisten a morir lo demuestra un suelto que, acerca del discurso de Maura, ha publicado «La Correspondencia Militar», órgano oficial de esas juntas.

Dice uno de los párrafos del suelto de referencia:

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, al mes . . . . . pesetas 1,50  
Fuera, el trimestre . . . . . 4,50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre . . . . . 9,00

OFICINAS E IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 10  
Teléfono 241

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año XXV.—Núm. 9.499

«Se ha comentado nuestro silencio ante las frases que, refiriéndose a las juntas de defensa militares, pronunció el señor Maura al hacer la otra tarde en el Congreso el resumen del debate sobre el Mensaje de la Corona. Esa actitud nuestra está explicada con una sola palabra: patriotismo. Por patriotismo llamamos hoy, y el patriotismo es el que se impuso a nuestros anhelos, en estas horas amargas para nosotros, y a nuestras convicciones, que no rectificamos ni rectificaremos.»

Y por si estas insinuaciones no son lo suficientemente explícitas, añade lo siguiente:

«La interior satisfacción comienza a ahuyentarse de nuevo del alma colectiva, donde no debía dejar de anidar ni un solo instante, porque estando allí, es ella la más firme garantía y el más seguro síntoma de toda tranquilidad.»

Todo lo cual quiere decir que al anuncio de que las juntas siguen constituidas, sigue la amenaza contra quien trate de destruirlas. Veremos cómo procede el arrogante Maura y qué conducta observarán los que le aplaudieron calurosamente.

No conoce, por no ser del pueblo, al bravo que tal hazaña llevó a cabo, pero en la botellería oyó decir que era un hermano de «Segonet».

¿Estará este hecho relacionado con la falta de asistencia del alcalde a la sesión? ¿No sería por consecuencia de haber probado los vinos de casa Escolástica?

El alcalde de Catarroja debe poner mayor interés en que nadie sea molestado en aquella población; y mucho menos los que vayan a visitarla por gusto ó por exigencias de la vida.

Y el señor Emig y comprenderá que no todos los vecinos de Catarroja son hermanos de «Segonet».

## Aclaración necesaria

Con el título «Para el señor administrador de Correos publica en el número de ayer un colega una gaceta en la que se relata un hecho ocurrido en el negociado de Certificados, que de ser cierto significaría una desconsideración para con el público que concurre a esta oficina.

Testigo presencial del hecho nos manifiesta que en realidad, si no se le admitió el certificado, fué porque en el reloj del vestíbulo, que es el oficial para todos los servicios de la administración, había ya sonado la hora de cierre; y respecto al chiste á que alude, no existió más que en la fantasía del autor de la gaceta.»

## Para el Alcalde

Anoche nos visitó una numerosa comisión de vecinos de la calle de Cuba y adyacentes, rogándonos llamemos la atención de la Alcaldía acerca del peligro que supone hallarse descubierta la acera que por allí pasa.

Diferentes veces han ocurrido accidentes desgraciados y ayer mismo cayó á las aguas un niño que no murió ahogado por la rápida intervención de unos transeúntes.

Trasladamos la queja al Alcalde, señor Valentín, con la seguridad de que hará lo posible por tranquilizar á los vecinos de aquellas calles.

## Semana laica

Organizada por la Agrupación de ex alumnos, ayer se celebró la inauguración de la «Semana laica» y la exposición de caricaturas de Mitzan Saül.

El acto se celebró en el salón-museo de la Casa de la Democracia, y por su sencillez resultó hermoso.

Presidió Gayete, que con breves palabras relató el propósito que guiaba á los ex alumnos al comenzar la «Semana laica».

Se leyeron cuartillas de F. Sanchis Guillén y de A. Platell, siendo éidos por los jóvenes ex alumnos Manuel Alepez y Miguel Puchol.

El discurso final fué pronunciado por el joven periodista José-Luis Estellés, que en amena palabra disertó acerca de «El dolor del caricaturista», consiguiendo al terminar una nutrida salva de aplausos muy merecida.

El notable sexteto Nacher estuvo incomparable, ejecutando un selectísimo programa del que sobresalía por su primor una «Rapsodia valenciana».

Nuestra más viva felicitación á todos.

## Conferencia

Mañana, á las diez de la noche, en el salón-museo de la Casa de la Democracia, dará una conferencia el notable literato Álvaro Pascual Leone.

El acto es público.

## Lectura de versos

El próximo jueves, el distinguido poeta Galán Marco, leerá algunas bellísimas poesías, producciones suyas. Este acto será completado por el conyesta de guitarra Salvador Ortiz y los mios Vicente Castellano y José Sanchis, mandando f y bandurria respectivamente, los que ejecutarán un selecto programa.

## La Exposición artística

La exposición de caricaturas del notable dibujante Mitzan Saül podrá ser visitada todos los días de cuatro á siete de la tarde.

## Las pérdidas alemanas

La «Neues Europa» publica una estadística de las pérdidas alemanas desde el 2 de Agosto de 1914 hasta el 31 de Julio de 1917, hecha por el crítico militar alemán Karl Bleibtrn, y que comprende exclusivamente los muertos en el campo de batalla y los prisioneros.

Estas pérdidas son las siguientes:

Frente occidental.—En 1914, 669.800; en 1915, 713.461; en 1916, 901.250; en 1917, 320.450. Total, 2.604.961.

Frente oriental.—En 1914, 669.800; en 1915, 699.600; en 1916, 359.800; en 1917, 261.250. Total, 1.490.550.

Total general, 4.095.511.

Desde primero de Agosto de 1917 al 31 de Enero de 1918, estima el crítico las pérdidas, englobadas en ambos frentes, en 387.450; en total, pues, desde 2 de Agosto de 1914, á 31 de Enero de 1918, ascienden las pérdidas alemanas en muertos en el mismo frente y prisioneros, á 4.456.961 hombres.

Añadiendo á esto los muertos á consecuencia de enfermedades ó heridas, las pérdidas ocasionadas por la guerra colonial y marítima y las del tren de bagajes y auxiliares, que no están comprendidas en la enumeración anterior, la cifra pasa sensiblemente de los cinco millones.

## Los traidores á la Asamblea de parlamentarios

Discutíase en el Congreso la reforma del Reglamento y estaban sentados en los bancos de la comisión los ex republicanos y ex miembros de la Asamblea de parlamentarios señores Salvatella y Rodés. Con la misma frescura con que cambió el gorro frigio por la cascaca ministerial dijo este último, contestando á una alusión de las izquierdas: «Sigo manteniendo todos los acuerdos de la Asamblea de parlamentarios.»

Y el diputado por Valencia Félix Azzati replicó inmediatamente: «Pues en aquella Asamblea no se acordó precisamente que su señoría y el señor Ventosa fueran consejeros de la Corona.»

La interrupción, sutilmente ingeniosa en la forma, pero sangrienta en el fondo, vale por toda una oración catilinaria. Porque él, por sí sola proclama el cristismo con que producen todos esos hombres del catalanismo, que un día—y á consecuencia de la guerra precisamente—consideraban inapropiables todos aquellos problemas de la autonomía y ahora declaran por boca de Cambó que no son asuntos urgentes ni es lícito plantearlos como no las fuerzas parlamentarias. Son los que en la Asamblea de parlamentarios condenaban el intolerable abuso que se hace de la suspensión de garantías y apenas pescaron unas cuantas vivieron cómodamente dentro de ese cañal excepcional en que se encontraba Barcelona.

Y ahora, para colmo de vergüenzas son de Salvatella y Cambó los que desde los bancos de la comisión, los más inmediatos al Gobierno, apoyan el proyecto de reforma del Reglamento del Congreso, con la que se pretende sellar los «abismos» de los escasos diputados independientes que hay en la Cámara popular.

La política española del turno, á de las que ninguna está llena de odiosas defecaciones, como la de los catalanes, tan escandalosa Asamblea de Parlamentarios. Y entre ellos á los ex-republicanos como Rodés y Salvatella, que vendieron su independencia en plena juventud.

## Comité en favor de los ferroviarios

Se convoca á este Comité para mañana, á las siete de la tarde, en el Centro de Sociedades Obreras de la calle de Padilla, con objeto de tratar de asuntos interesantes. El presidente, Carmelo Calatayud.

## El estudiante y el obrero

### A los escolares valencianos

Compañeros: Un grupo de escolares madrileños, unos cuantos jóvenes románticos, pero convencidos, dirigieron ayer un llamamiento á los estudiantes valencianos, para que todos los compañeros de esta ciudad que simpatizan con las ideas socialistas nos federemos, para que nuestros ideales tomen incremento y dejando de formar parte de los tropes ideológicos que bullen en nuestro cerebro encuentren un lugar en la realidad de la existencia.

Nosotros, unos cuantos que sentimos un amor inmenso por la causa social; nosotros, que desde la discusión en los claustros hasta la polémica en la tribuna, hemos abogado por las doctrinas del amor y del trabajo, aquellas retentivas fórmulas que se fraguaron en el crisol de la limpia conciencia y del corazón magnánimo de los grandes apóstoles del bien; nosotros, que en el último mitin pro-Alegre oímos la voz de compañeros que clamaban por la santa y noble federación de los obreros de neurona y de músculo; nosotros, que soñamos al conjuro de la inefable fruición que nos producía el recuerdo de que el santo varón, el apóstol del proletariado y del escolar, doctor Moliner, en un acto del Huerto de Sogueros, predicó la unión del trabajador del taller y el del laboratorio, del obrero de la fábrica y el del despacho, del proletario y del intelectual; nosotros, que aspiramos á rozarnos con la honrada blusa del obrero, á compartir con él las desdichas de su hogar, á luchar con los y por los que sienten hambre y sed de justicia, á salir á la calle con ellos para pedir á los poderes constituidos las reivindicaciones más nobles y justas, nosotros hacemos un llamamiento particular á los compañeros de esta capital para que aquellos que abriguen ideal tan sano y tan redentoras doctrinas, encuentren en ellos un defensor verdad, nos den su adhesión é indiquen á los compañeros madrileños que en Valencia hay escolares que sienten con ellos y luchan por idéntica causa.

Así lo espera,

La comisión

Nota.—Las adhesiones deben ser dirigidas á la Casa del Pueblo.

## ACCIÓN REPUBLICANA

CASINO DE LA MISERICORDIA

Celebrará hoy, á las nueve de la noche junta general extraordinaria.

## D. Joaquín Casas

Después de haber estado en el infierno del jefe de los señores Juliado don Joaquín Casas, considero el acto un tributo al que fué modesto y funcional y de caballerosidad, así como una nota de simpatía á la familia del finado.

El jefe en Teruel y segundo jefe en esta ciudad, don Joaquín Casas, no se le olvida, como te acordarás siempre.

En esta familia nuestra expresión de pésame especialmente su hijo don Modesto Casas, que fué ilustrado funcionario de esta

## Centro Valenciano en Madrid

La organización de una colectividad de esta índole en Madrid es ya un hecho, á contar por el entusiasmo y la numerosa representación de la colonia valenciana que asistió á la primera reunión.

Se recibieron, además, adhesiones muy valiosas, y el Comité ejecutivo designado para formular los proyectos de reglamento y de instalación, convocará pronto á una reunión constitutiva de la sociedad.

Como el domicilio social de nuestros paisanos en la corte había desaparecido, es de aplaudir la creación de este Centro donde tanto bueno se puede hacer por la tierra, además de la natural satisfacción que los valencianos han de experimentar al tener un local donde poder cambiar impresiones.

Nos place en el alma el que pronto á efecto de la creación del Centro Valenciano en Madrid reciban nuestra felicitación los organizadores.

## HOY TORO CORRIDO

de Pablo Romero

Como de costumbre, el acreditado establecimiento Casa Alfaro venderá la clásica y excelente carne de toro corrido, y en la sucursal del Mercado Nuevo frente á la calle de Mantas, donde dice Puente de Alfaro.

## ECOS

### Ayuntamiento

Esta tarde, á las 4,30, se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Consta el orden del día de 59 dictámenes de bastante interés algos.

### Los vinos españoles y la exportación

Ayer tarde salieron para Madrid los señores Algarra (don Braulio), Carrigós, Rodrigo y Lambies, que forman la comisión de exportadores de vinos, y el diputado á Cortes por Requena señor García Berlanga Pardo.

El viaje de estos señores obedece á la necesidad de aclarar en definitiva lo que á la exportación de vinos á Francia se refiere.

Asistirán á la reunión que los viticultores de toda España celebrarán hoy en el Hotel Palace y visitarán al jefe del Gobierno y al ministro de Estado para exponerles la actual situación de productores y exportadores de vinos.

Los momentos actuales son difíciles y muy críticos para los viticultores, y es necesario que los poderes públicos les atiendan, oyéndoles las dificultades que en la sombra se fraguan para que el tratado ó convenio con Francia sea un hecho, y de utilidad para España.

Hay necesidad de aclarar si el mal que encuentra en Francia ó en España; hay precisión también de saber si interesa á alguna entidad de importancia que el vino no salga de España.

«Hasta ahora, lo ocurrido es que el Banco de España aumentó la circulación de los billetes para garantizar el consorcio bancario, base del convenio; por lo tanto, dicho Banco ha realizado ya su negocio.

Por otra parte se afirma que la Alcohólera Española tiene un compromiso para surtir de alcohol á Francia y le interesa mucho que la primera materia tenga precio bajo en el mercado, porque así serán mayores las ganancias.

Lo cierto es que el convenio está ultimado y que no se exporta vino á Francia; adáptese pronto este punto y sepan de una vez la opinión y los vendedores de quién es la culpa.

Los comisionados que salieron ayer y el diputado vitícola señor García Pardo no tardarán en saberlo y en decirlo.

### Para el alcalde de Catarroja

Anteayer ocurrió en esta población un hecho que dice muy poco en favor de la cultura del vecindario.

El conocido y notable ilusionista señor Emig y su señora, se hallan en Catarroja, en donde piensan dar unas cuantas veladas en las sociedades y carnos, para que el vecindario pueda conocer sus brillantísimos ejercicios.

Ayer mañana, necesitando proveerse de un trozo de ropa para la mejor presentación de sus ejercicios de magia, fué su señora á adquirir á la tienda de señor Viniña.

Más tarde, enterado el señor Emig que el Sr. Viniña era socio del Casino Republicano, y entrando en sus propósitos dar una de sus veladas en dicho centro, envió nuevamente á su señora á casa del señor Viniña para rogarle se interesara en alistar la autorización necesaria.



EL 1.º DE MAYO

Gandía

La Agrupación Socialista de Gandía celebrará el 1.º de Mayo, entre otros festejos con una velada en la que a más de varios oradores, usarán de la palabra los compañeros Vicente Martí y José González, de la Juventud Socialista Valenciana.

Almansa

La organización obrera y socialista de aquella histórica población, celebrará con gran esplendor la Fiesta del Trabajo. De Valencia irá a Almansa el compañero Pascual Quiles, del partido socialista de Valencia.

Fuente la Higuera

También en Fuente la Higuera se celebrará un gran mitin para la conmemoración del 1.º de Mayo, en el que harán uso de la palabra los compañeros Pascual Tomás y Manuel Blasco, de la Juventud Socialista de Valencia.

Sueca

En esta hermosa población de la Ribera se conmemorará la Fiesta del Trabajo con un gran mitin y manifestación en el que tomará parte el concejal del Ayuntamiento, de esta capital Francisco Sanchis.

Vall de Uxó

En la importante población de La Plana, se celebrará con un gran mitin y manifestación esta fecha proletaria.

En dichos actos harán uso de la palabra los compañeros Miguel Hueso y Manuel Molina y el notable letrado don Emilio Borso.

Aspe

Aspe, población alicantina, conmemorará la fecha del 1.º de Mayo, con un gran mitin, en el que entre otros oradores por la Casa del Pueblo de Valencia, hará uso de la palabra el compañero Pascual Tomás.

Alicra y Carcagente

Solemnísima será este año la celebración de la Fiesta del Trabajo en estas poblaciones ribereñas. Por la mañana se celebrará un gran mitin y manifestación en Carcagente, en donde se inaugurará la bandera de la sociedad de confeccionadoras de cajas de naranja El Despertar Femenino.

En el mitin harán uso de la palabra, el presidente de la Juventud Socialista de Valencia Isidro Escandell y el eminente profesor doctor Pittaluga.

Por la tarde en Alicra se celebrará un gran mitin y manifestación, en cuyos actos también actuarán los mismos oradores, señores Escandell y Pittaluga.

AGRUPACIÓN SOCIALISTA

Esta colectividad celebrará mañana por la noche una gran velada en su domicilio social, Padilla, 4, para conmemorar la Fiesta del Trabajo. En dicho acto harán uso de la palabra varios afiliados del partido socialista.

El acto será amenizado por un notable sexteto de ciegos pertenecientes a la benemérita sociedad La Honradez, el cual interpretará selectas composiciones. Será una velada pródiga en alientes.

Conferencias

Ayer tarde a las cinco, y en el local social de la naciente colectividad obrera El Porvenir, de Benifayó, dió su anunciada conferencia el elocuente concejal socialista de este Ayuntamiento, Francisco Sanchis.

El acto estuvo concurridísimo por los elementos rurales de aquella población.

El compañero Sanchis disertó acertadamente sobre el tema «Ventajas de la asociación» exponiendo una buena doctrina socialista, que fué interrumpida constantemente por los aplausos de los obreros.

Al terminar su conferencia el concejal obrero, escuchó una cálida salva de aplausos.

Anoche dió su anunciada conferencia en el Casino Republicano del camino de Algirós el compañero Isidro Escandell, presidente de la Juventud Socialista.

La disertación versó sobre el tema «Cuestiones económico-sociales», que desarrolló con gran facilidad y elocuencia, exponiendo con calor la doctrina social.

Fué aplaudidísimo. Al terminar, la directiva del Casino obsequió al compañero Escandell, que quedó agraciadísimo.

TOROS

La novillada de ayer

Signe el público queriendo toros, como lo prueba el que verificándose función taurina todos los domingos, la empresa consigue entradas muy decentes, como la de ayer, que no bajaría de diez mil naganos los que acudirían a presenciar las proezas de Miguel Martí «Petreio», Ricardo Anlló «Nacional» y José Puerta «Pepe».

El cartel reunía atractivos: por primera vez en la temporada actuaba en nuestra plaza un torero de la tierra; el Nacional daba ayer la última corrida como novillero, pues va a doctorarse, y en cuanto a Pepe, tras de hacer un cartel de valentín, que corrobora en la lidia de sus toros. Además, los hijos de Pablo Romero siguen a los de Miura en categoría para los aficionados al lule.

En conjunto, la corrida que enviaron los hijos de don Felipe Pablo Romero, ha resultado lo mejor de las novilladas en lo que llevamos de temporada. Menos francos que de costumbre, bastante bravos, especialmente la segunda mitad; ni oírse jirones de dificultades para los toreros ni hubo ocasiones repetidas para dar comadas de ir al segundo de la tarde, con patas y achuchando, tenía que matar. Los demás, por mal parados y peor picados se resabieron. El cuarto, franco en las acometidas, aunque con escaso poder, se arrancó en las tres primeras varas como un señor toro. Luego, al arrastrarlo le tocaron las palmas; no había para tanto.

En suma, que los toros cumplieron mejor que se acostumbra en las novilladas. Aguantaron 26 puyazos, malos en su mayoría; derribaron 12 veces y caían para el arrastre siete caballos.

Petreño, poco torreado éste año y lidiador ducho, procuró quedar lo más decorosamente posible. Les paró poco a sus dos enemigos, pero no hizo mal papel al lado de los compañeros y hasta escuchó frecuentes aplausos y alguna que otra ovación.

Su primero, con pisa, tomaba bien la tela; se achuchó a Miguel en una coladura fuerte por que el matador no lo había desengañado. Se limitó a una faena de alio, y sin apretarse mucho, hábilmente dejó una estocada delantera y desprendida, que dió en tierra con el bicho.

Muchas palmas, vuelta al ruedo y saúdo desde el tercio.

Menos fijsa hubo en el cuarto, un cárdeno de enormes astas, cornalón y tiradío a cornivuelto. Petreño lo encontró con muchas patas y revoltoso, pero en piza de mala intención. Advirtió el matador que el bicho estaba suave trasandolo por bajo con ayudados y cambados, y, sin embargo, dió sobrados pasajes por arriba, con lo que hacía menos desahogada la suerte de matar, por la especial cabeza del cornupeco. El primer pinchazo fué en el costillar por haber resabado el estoque sobre una banderilla; luego acometió con habilidad, enterrando el estoque delantero y tendencioso.

Voluntario en los lances de capa, muy acertado y adornándose en quites y bien en el par al quiebro a su primero, aunque marcó excesiva salida.

El segundo toro estuvo en poco que no le quitara la cabeza a Nacional al tomarlo de capa en tercio del 2. Sufrió un resguño en la parte derecha del cuello, al que se llevó las manos saltando rápidamente al cañón. Luego dió tres verónicas buenas y media de excelente marca. Se alaudió al diestro por su destreza y valentía que también demostró en el traseño a un bicho nada fácil y ancho de cuna. Nacional pasó por bajo, doblando inteligentemente, y por halagar a la galería dió algunos pasajes de pecho, uno de ellos superior. Un pinchazo atacando bien, pero sin pasar la cabeza, y seguidamente, con valentía, una contraria, que le volvió muchas palmas, dando la vuelta al ruedo y saúdo; esto se ha puesto de moda.

En el quinto, reparado del ojo derecho, desarrolló una faena adecuada; tras perder estoque y muleta en una colada peligrosa dió hasta media docena de pasajes toreros ahorrando a la ref. y entrando a matar como un bravo. El espada salió empujado de puro celo y dejó el estoque en lo alto, fuémente trasero. El toro rodó hecho polvo, y Nacional cortó la oreja en medio de una ovación.

Oportuno y enterado en quites, algunos de valiente y adornados. En una caída al descubierta del Paje, acudió el Nacional dignamente, pero le ganó la mano el monosabio Miguel, que hizo un coleo valiente, por lo que escuchó palmas.

Nacional, en conjunto, estuvo bien.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana, a las diez en punto de la noche: Despedida de la

GRAN COMPAÑIA DE BAILES RUSOS

CUARTO Y ULTIMO DE LOS ESPECTACULOS ANUNCIADOS — Programa: I, Papiilóns; II, Thamar; III, El espectro de la rosa; IV, Cleopatra

Pepe fue el torero de la emoción; mejor dicho, del sobresalto: así, al menos, lo estimamos nosotros, porque el muchacho, fresco y despreocupado de los pitones en sus dos enemigos—los de cabeza más arreglada y tontos de caprote—, hizo verdaderas locuras, quejándose temerariamente en las medias verónicas en los pasajes de rodillas y en algunos ayudados por bajo. Sus quites se aplaudieron por la valentía, como también las faenas de muleta, cerca, ceñido y adornado en los molletes. Claro es que a menudo salió trompeteado, pero volvía a la carga tan campante, entusiasmado a las masas, que pidieron música en el traseño del último toro. Lo malo fué que a los primeros compases de la Veterana, Pepe, sin pasar el pitón, largó media con derrame y con vistas al golpe.

Su primero dobló de media delantera, trompeteando al matador; un pinchazo, también de lantero y una corta contraria, entrando por derecho.

Escuchó palmas a gravel, incluso en dos malos pasajes al quiebro, en los que aguantó bien y en uno al cuarto, arrojándose.

Si lo que hizo con el berrendete lo hubiera ejecutado con el primer galán que mató Nacional, diríamos que este torero, por ahora, es de los toros.

Bregó mucho y con acierto Pealta quien puso un buen par, como buenos fueron uno de Carranza y otro de Fruerito, que escucharon justos aplausos.

Ahora, salvo lo que disponga la empresa para el domingo, a esperar la corrida del jueves de la Ascensión, en la que Gaona y Josselito despacharán seis hijos de Campos Varela.

Esto va bien. RIARO.

Peso de la canal de los toros: Primero, 243 kilogramos; segundo, 268; tercero, 230; cuarto, 243; quinto, 261; y sexto 282. Total, 1.527 kilogramos.

Conciertos Cases

Mañana se celebra en el Conservatorio de Música y Declamación el primero de los dos únicos conciertos que, como despedida, dará Guillermo Cases.

Las localidades, al precio de cinco pesetas butaca y dos galería, podrán adquirirse en casa Manuel Villar (antes Dotesio), Peris y Valero, 15, y en la conserjería del Conservatorio.

El concierto empezará a las nueve y media de la noche.

CUESTIONES OBRERAS

SINDICATO OBRERO DE JOYERIA Y PLATERIA.—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las 6.30 para tratar del asunto de las ocho horas. Rogamos a todos no dejéis de asistir por ser asunto de gran interés.

OBROS PELUQUEROS BARBEROS.—Se ruega encarecidamente a todos los compañeros, socios y no socios, concurrir a la junta magna que tendrá lugar esta noche a las nueve y media en nuestro domicilio social, Torneo de San Gregorio, 10, principal.

El asunto importantísimo a tratar tiene relación con las anomalías que vienen observándose en la apertura y cierre de los establecimientos. Urge, pues, tomar medidas encaminadas a restablecer la normalidad.

Se advierte que los acuerdos se han de transmitir a los patronos para obrar en consecuencia.—La directiva.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las seis de la tarde, para tratar sobre la conmemoración del 1.º de Mayo.

AVANTE.—Convoca a junta general ordinaria para hoy, a las 12.30 de la noche. Se ruega la puntual asistencia.

TEATRO PRINCIPAL

LOS BAILES RUSOS

TERCERA SESIÓN

Para la tercera exhibición de la compañía de Bailes Rusos, se combinó un programa que decían blanco; pero ni por eso: los linajudos, exceptuando un corto número, siguieron brillando por su ausencia. Acaso se reserven para mañana, en que se ofrecerá un programa estupendo, como despedida.

No obstante, la entrada fué buena, y los cuatro bailes: «Carnaval», «Las Sifides», «El Festín», y las danzas de «El Príncipe Igor», alcanzaron el mismo éxito que en actuaciones anteriores, apreciándose nuevas bellezas en los bailarines bravos de la ópera de Borodine y las delicadezas, así en el ritmo como en la plástica, en el «Carnaval» y en «Las Sifides».

Todos los intérpretes fueron aplaudidos y llamados repetidas veces al proscenio.

Para mañana, despedida de la compañía de Bailes Rusos se prepara un acontecimiento artístico, pues aparte el estreno de «Papiilóns» y del grandioso drama «Thamar», uno de los bailes más renombrados, se dará una segunda audición de «Cleopatra», que tan grandioso éxito obtuvo en la función del sábado. Dos obras soberbias y una preciosidad, más ligera: «El espectro de la rosa».

Se insinúa un régimen Marítimo de carácter tormentoso. Más datos de lluvia de los días 21 y 25.—Acañá de la Seva, 9,2 milímetros; Castellfort, 10,1; Iglesia del Cid, 32,9.

Tres tarde.—Jimeno.

COOPERATIVA LA FAMA

Lechería regional

Apertura el 1.º de Mayo

PRECIOS

En el despacho. 1,40 pesetas, litro.

A domicilio. 1,45

Plaza de la Constitución, 1, Vestuario.

Teatro Apolo

Compañía dramática del teatro Español, de Madrid

Carmen Cobeña y Enrique Borrás

Hoy lunes 28 Abril 1918

A las 6:30 tarde, única función:

El místico

Grandiosa creación de Enrique Borrás

Precios los indicados en rejla.

Music-Hall Marti

Todos los días sesión a las 8:0 y 9:30, tomando parte

Satanela

Opulenta artista-Reina de la moda de las variedades Enorme exitazo

En toda la sesión 27 horas s. complementos y bailarinas.

Colosal éxito de Angelita Guerra

Hoy tres grandes debuts

Mañana cinco notables debuts

Entradas a grada sin consumación, 0,50 pesetas.

OLYMPIA

TEMPORADA DE VARIETÉS

Hoy lunes. A las 6:30 tarde: BENEFICIO de la genial artista

La Argentinita

CON SELECTO PROGRAMA DE CINE

y gran sección artística «Argentinita»

PRIMERA PARTE

Niña de qué te la das, Font y Lusillo; Sevilla (bale), Albenz; ¿A mí qué?, Oraciel y Font; Pa perdé la cabeza, Lusillo y Font; Una baturrilla perdida, Antonio Casanovi.

DESCANSA por la orquesta

SEGUNDA PARTE

Viva Madrid, Ordóñez; Pandanguillo, Aroca; Rumbos del Rom, Urbiz; Pado (parodia), Tregien; Tango Keino, B. Fernández; Trianetas, Larruga y Guacón.

En la sesión de las 10 noche, selecto repertorio.

Mañana martes, día de Gran Moda, despedida de la incomparable artista LA ARGENTINITA.

Cine El Cid

Las dos huérfanas ó El registro de la policía? BUFFALO?

Sí, señor

La mejor película y el mejor atleta

Todo el mundo lo sabe

Vea U. hoy la 1.ª Jornada y se convencerá Sin aumento de precios.

Teatro Ruzafa

(Empresa Cine Moderna), Compañía de zarzuela

A las 7:30 tarde, sesión selecta:

LA PRIMERA DE FERIA

0'50, butaca :: General, 0'20

A las 10:30 noche, doble:

EL ASOMBRO DE DAMASCO

2 actos

1'25, Butaca :: General, 0'35

Salón Cine Roma

Programa monstruo

18.000 metros en una semana.

LOS VAMPIROS

que se proyectarán por el orden siguiente:

Lunes y martes: 1.º, 2.º y 3.º episodios de

LOS VAMPIROS

6.000 metros, 11 partes

Miércoles y jueves: 4.º, 5.º y 6.º episodios de

LOS VAMPIROS

6.000 metros, 12 partes

Viernes y sábado: 7.º, 8.º y 9.º episodios de

LOS VAMPIROS

6.500 metros, 12 partes

EL TIEMPO

23 Abril 1918.

Categoría M-K. (Marítima-tormentosa).

Hay descenso general del barómetro, más pronunciado, por la parte inferior del Mediterráneo Balear. Queda establecida la pendiente de Noroeste (Coruña, 765 milímetros), a Sudeste (Murcia, 760 milímetros), y las isóbaras tienden su dorsal sobre la arista Ibérica. Los vientos son flojos y generalmente proceden de los rumbos del primer cuadrante.

Se insinúa un régimen Marítimo de carácter tormentoso.

Más datos de lluvia de los días 21 y 25.—Acañá de la Seva, 9,2 milímetros; Castellfort, 10,1; Iglesia del Cid, 32,9.

Tres tarde.—Jimeno.

EN LAS 3 CRITICAS EDADES DE LA MUJER

Crecimiento, Formación, Menopausia.

Siempre son de temer alteraciones más o menos graves.

Para pasar sin daño por estos tres peligrosos periodos de su existencia,

la niña, la joven, la mujer, necesitan tener

sangre rica y pura.

LAS PILDORAS PINK

que regeneran y enriquecen la sangre, tonifican el sistema nervioso y estimulan todas las funciones vitales, darán al organismo las fuerzas y la resistencia que éste necesita.

Las PILDORAS PINK siempre dan excelentes resultados en los casos de anemia, clorosis, debilidad general, jaquecas, pérdida de apetito, irregularidad de las mujeres.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

PREGUNTAD

MÉDICO cuáles son las ventajas y resultados que se obtienen usando el

SULFOIDOL ROBIN

como antiséptico del intestino y sobre todo contra el

Reumatismo, Artritis crónicas.

Véndese en forma granulada e inyectable, en las principales farmacias

CLINICA DENTAL

Profesores especialistas.—SUCESOROS DE D. JOSE RAY

Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insuportable, y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Confeccionamos dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

HORAS DE CONSULTA

De 9 a 1 y de 3 a 6.—Los domingos solo de 9 a 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig)—Valencia

Entrada por la calle de Navarra

COLONIA SANTA ANA

Casas para alquilar en la misma cumbre del

— monte Vedat (extenso Pinar de Torrente) —

Lo más sano y pintoresco de Valencia. Edificio rodeado de pinos, con amplia terraza de mil metros cuadrados Abundancia de agua.

Precios por un año: Unas, 912,50 pesetas; otras, 730.—Temporada, cuatro meses. Exigiendo los meses que se deseen: Unas, 700 pesetas; otras, 500.

Informes y detalles: PAZ, 8. — CASA LALANA

Cine Sorolla

Grandioso programa

Empezará la sesión con una película panorámica.

Estreno — Extraordinario — Estreno

de la hermosa película, en cinco partes, titulada

Justicia de mujer

Completará programa una película cómica de risa.

Todos los días estrenos.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada Antihemorroidal Valentin Palacios.

Es el dolor a la primera ó segunda aplicación.

Vente: VALENTIN PALACIOS, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujo blanco, irritación, gota miliar, etc., es la inyección Antipurgativa.

Valentin Palacios.

Farmacia de Valencia Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.



# Por telégrafo y teléfono

## Toros

MADRID

### Gaona, Joselito y Fortuna

Se celebra la cuarta corrida de abono, con una expectación enorme por conocer la faena de Gaona, Joselito y Fortuna, que se han de entender con bichos de Muñeca.

Los últimos éxitos de Fortuna han aumentado la expectación.

A las diez de la mañana no quedaban billetes en las taquillas.

Por las entradas se han pagado fuertes primas.

El lleno es rebosante.

La tarde espléndida.

Como asesor actúa el señor Heredia.

Los nuevos alguaciles lucen vistosos trajes.

Al desfilarse las cuadrillas suenan pitos y palmas.

Primeros.—Gaona da unos lances a la salida del bicharraco y no ofrece nada de particular.

Se aplauden los quites de los maestros, sobresaliendo uno de Gallito.

Toma el animal varias varas, por tres tumbos y un caballo muerto.

Los rehileteros cumplen.

Gaona, celeste y oro, hace una faena de pinchazo, pues el bicho achucha. Señala un pinchazo, otro, y media estocada. Descabellada a la primera.

Segundo.—A la salida, destripa un penco. Lo lancea bien Gallito, sobresaliendo una media verónica.

(Aplausos.)

El animal acepta cuatro puyazos, á cambio de tres descendimientos y dos caballos muertos.

Los quites han resultado vistosos y notables, especialmente una superior de Gallito y dos de Fortuna, rematados rodilla en tierra, que espantan por lo valientes.

Gallito, ante la ovación al compañero, agita con arte y escucha también una de palmas de gala.

Los banderilleros bien.

Gallito, de azul y oro, da un pase por a'to, otro ayudado. El toro no se presta. Entrando bien, un pinchazo y una estocada pescuero. Lo remata el puntillero.

Tercero.—Fortuna saluda al cornúpeto con unos cuantos capotazos, reposado y tranquilo, oyendo palmas.

En quites, está también colosal el muchacho. Acepta el toro cuatro puyas, por tres caídas y un caballo muerto.

Fortuna muletea con estilo, y da varios pases de rodillas, que causan el delirio.

Entrando bien, deja una estocada contraria. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Cuarto.—Gaona da unas cuantas navarras, dando aplausos.

El público le apuñala también un quite, que remata primorosamente.

Cuatro varas, tres caídas y un caballo muerto, constituyen el resumen del primer tercio.

A petición del público, para Gaona, dejando tres pares de frente, colosales.

Luego, con la muleta empieza con uno por alto, escabroto; sigue con varios ayudados, y aprovechando la primera igualada, deja una estocada algo caída.

(Palmas.)

Quinto.—El primer tercio resulta soso. Tres varas, dos caballos y una caída.

Los banderilleros bien.

Joselito torea por bajo y por la cara. Pincha, y larga luego un sartenezazo.

(Pitos.)

Sexto.—Fortuna saludá a la res con unas cuantas verónicas y navarras, que son aplaudidas.

Los banderilleros cumplen su cometido pronto y bien.

Fortuna comienza la faena con uno por alto, y sigue la labor con otro natural; otro, rozándole el pitón los a'mares; otro, de pitón á rabo; otro por alto, ¡el delirio!

Suena la música, y entrando superiormente, deja un pinchazo en lo alto y una estocada colosal, descabellando al primer intento. (Ovación indescriptible.)

El muchacho es sacado á hombros por la Puerta de Madrid.

BARCELONA

En la plaza Vieja.

### Curro Vázquez y Saleri

Se lidián seis bichos de Veragua.

Primeros.—No hace más que salir y propón una un disgusto al peón Niño de la Audiencia, que se libra presto saltando la barrera.

Toma el animalito tres varas, por un tumbo.

Vázquez encuentra al bicho defendiéndose en las tablas. Lo pasa con ambas manos. Una estocada descolgada.

(Pitos.)

Segundo.—Saleri da unos lances apretados y saca palmas.

Los varilargueros pinchan cuatro veces, por un tumbo.

Saleri da unos pases ayudados, soberbos, luego otros de rodillas y de pecho, todos con valentía y arte.

(Ovación.)

Cobra una media estocada superior.

(Palmas.)

Luego un pinchazo, entrando ligero, y descabellada a la cuarta.

(Palmas.)

Tercero.—De salida aguantan dos rehileteros.

Se aplauden unos lances de Curro Vázquez. Aganta el bicho tres varas, por una caída.

Lo pasa Vázquez sin lucimiento. El bicho muestra la cara por el suelo.

Aprovechando, con alivio, una estocada lejana que basta.

Cuarto.—Saleri es aplaudido lanzando el bicho es poderoso y toma seis varas por tres tantas caídas y tres jacos difuntos.

El picador sufre una gran costada; parecen los matadores y escuchan palmas.

El toro llega á la muerte huido y Saleri muletea sin lucimiento y atiza una estocada.

Quinto.—Vázquez lo veroniquea con valentía.

El toro toma cinco puyazos por cuatro caídas y dos caballos.

Vázquez con la muleta hace una faena apretada para sujetar al toro, que huye.

Cobra un volapié y gana una gran ovación.

Sexto.—Saleri es ovacionado veroniqueando. Cinco varas por tres caídas.

Saleri muletea decidido, aunque sin grandes adornos, por no prestarse el bicho. Da un pinchazo y una estocada buena (Palmas.)

En la plaza Monumental.

Se celebra una novillada con ganado de Villalón, para Rodalito, Joselito Martín, Antonio Sánchez y Almanso.

Primeros.—No permite filigranas. Acepta cuatro puyazos, por tres tumbos.

### Cogida de Rodalito

Rodalito coge los avíos y se dirige á la res.

Al tercer pase es enganchado y derribado. Un peón hace el coleo y resulta contraproducente, pues el bicho larga un puntazo á Rodalito. Es conducido á la enfermería.

Joselito Martín coge los trastos, lo pasa de muleta con valentía, sobresaliendo unos pases naturales y otros de rodillas.

Con valentía cobra una buena estocada y descabellada.

(Ovación)

(De la enfermería comunican que Rodalito sólo tiene un puntazo, que no le impide continuar la lidia.)

Segundo.—Hay varios lances buenos de Joselito Martín, que después realiza qui es admirables, escuchando palmas.

Total: tres puyazos, un tumbo y un caballo para el arrastre.

Da Joselito unos pases, consistentes en:

### Cogida de Joselito Martín

En unos pases resulta enganchado y pasa el diestro á la enfermería.

Coge los trastos Antonio Sánchez y se desahace del animal de una buena estocada.

(Ovación.)

Tercero.—Antonio Sánchez da unas verónicas con elegancia y soltura.

(Ovación.)

Después da un recorte estupendo. (Nueva ovación. Aparece en el redondel el diestro Rodalito.)

Antonio Sánchez, después de breve faena, cobra media estocada en la misma cruz (Palmas y petición de oreja.)

(De la enfermería comunican que Joselito Martín presenta una contusión en la región abdominal y un varetazo en el muslo izquierdo, que le impide continuar la lidia. Pronóstico reservado.)

Cuarto.—Almanso da unos lances muy aceptables.

El animal se declara manso, pero Almanso no lo convierte en bravo.

Da primero buenos pases de pecho, luego otros de rodillas, clase extra.

(Suena la música, y hay palmas y olés.)

Cita á recibir y cobra media contraria. Descabellada á la segunda.

(Ovación y oreja.)

Quinto.—Se registran en el primer tercio cuatro picotazos, tres tumbos y un caballo muerto.

Rodalito muletea al bicho, para un pinchazo y una estocada incórra, que mata.

(División de opiniones.)

Sexto.—No puede lucirse Rodalito veroniqueando por las malas condiciones del animal. Recibe tres caricias de los de alpa, que caen al suelo otras tantas y fenecen un penco.

Rodalito da unos pases para salir del pago, y después de pinchar varias veces, clava media estocada, que basta.

(Palmas.)

SEVILLA

Novillos de Murube. Tarde desahacible. Matadores: Pacorro, Varelito y José Fernández (Alfonso), debutante. Hay media entrada.

Primeros.—Pacorro lancea bien y oye palmas.

Cuatro varas y tres caídas, sin consecuencias.

Pacorro prende dos pares aceptables.

Con la muleta está cerca y valiente. Deja una estocada atravesada, dos pinchazos y una tendida, descabellando á la tercera.

Segundo.—Varelito veroniquea superiormente, siendo ovacionado.

Cuatro varas y una caída.

Los banderilleros, tres pares buenos.

Varelito trastea de cerca y deja media perpendicular y delantera, de la que sale trompado por entrar despacio. Descabellada al primer intento.

Tercero.—Lancea Alfonso superiormente siendo ovacionado.

Cuatro varas, una caída y un caballo.

Con la muleta emplea una breve y excelente faena, dejando una estocada trasera, que le da el bicho.

(Ovación y oreja.)

Cuarto.—Pacorro cambia de rodillas. Después lancea superiormente (Ovación.)

Pacorro muletea valientemente, dando pases ayudados, saliendo arrojado y con un varetazo en un pie.

Entrando bien area una estocada alta. (Ovación.)

Quinto.—Varelito da lances apretadísimos. (Ovación.)

Con la muleta se adorna mucho y atacando bien cobra una estocada atravesada y otra corta, que basta.

(Palmas.)

Sexto.—Alfonso lo veroniquea vulgarmente y con el trapo rojo derrocha miedo, ayudándole todos.

Da varios pinchazos de cualquier modo y varias estocadas más.

El debutante decepciona al público en este toro.

CARABANCHEL

Lidiáronse seis novillos de Cobaleda, que resultaron buenos.

Gavira estuvo valiente torando y sin suerte al estoquear, recibiendo un aviso.

Carnicero muy valiente torando y matando.

El debutante Morato, que deja las banderillas para dedicarse á matador, bien torando y valiente con el pincho.

Fué aplaudido.

**CUENCA**

Lidiáronse tres novillos de Torrijos que resultaron mansos.

Manuel Casas, que actuaba de único matador, estuvo bien en uno, mal en otro y el tercero volvió al corral.

**TETUAN**

El ganado de Berfoles manso.

Mariano Merino valiente.

Uriarte, lucido torando y matando.

El debutante Charri es una verdadera nulidad.

El último bicho se lo echaron al corral después de pasar á la enfermería (el toro ¿eh?) completamente magullado.

PAMPLONA

Los novillos de Fermín Lóez bravos.

Pozas, Revertito y Chato de Bilbao voluntariosos.

CORDOBA

Los bichos de Díaz cumplieron.

Chatillo de Baracaldo veinte, pero recibió un aviso.

Rubito, bien.

ZARAGOZA

Se lidián toros de Surga.

Primeros.—Cárdeno. Toma cuatro varas, por cuatro caídas y dos pencos para el arrastre. Tello da varios pases, saliendo achuchado. Sale ileso.

Después muletea con brevedad y atiza media delantera y tres pinchazos más; otra media atravesada y dobla el bicho.

(Bronca.)

Segundo.—Negro. Castiella da unas cuantas verónicas buenas.

El toro toma cuatro varas por cuatro caídas y dos caballos muertos.

Castiella realiza una faena elegante con la muleta y lo remata de dos pinchazos y una estocada superior, que basta.

(Palmas.)

Tercero.—Negro. Toma cinco varas por cinco caídas y un caballo muerto.

Dominguín muletea valiente, aunque con muy poca habilidad, arreado un pinchazo y media estocada.

(Palmas.)

Cuarto.—Negro. Resulta bravo. Toma cinco varas por dos caídas y dos sardinas difuntas.

Tello muletea de cerca y da una estocada delantera y seis pinchazos. Oye un aviso y descabellada al primer intento.

(Pitos.)

Quinto.—Negro. Toma dos varas por cero caídas y cero caballos.

Es foguero.

Castiella muletea entre pitones y da dos pinchazos y media buena, y descabellada.

(Palmas.)

Sexto.—Cárdeno. Toma cinco varas por dos caídas y un caballo muerto.

El banderillero Juárez, al poner un par, es cogido y corneado sin consecuencias.

Dominguín realiza una faena muy ceñida y valiente, terminando de una estocada de la que rueda el bicho sin puntilla.

(Ovación, no hay oreja y se oye una bronca la presidencia.)

CASTELLON

Los novillos de Lozano, buenos.

Fernando, toró bien, poniendo al segundo un par de las cortas.

Matando, bien y superior.

Gatufó, Charlot y su Botones, hicieron reír. Mataron dos toreros.

### Crimen pasional

En el barrio del Pacifico un individuo llamado José Sánchez, paseaba con su novia Presentación Díaz.

Hace tiempo que sostenían ambos jóvenes relaciones contra la voluntad de la madre de la muchacha, la que se oponía á que continuaran, y por esta causa los disgustos entre los novios eran frecuentes.

José, en vista de que en este paseo la joven le manifestó que se negaba en absoluto á continuar las relaciones, exasperado, sacó un revólver, disparándole tres tiros á quemarropa.

Casualmente los tres proyectiles fueron á chocar en las ballenas del corsé de la joven, produciéndola solamente ligeras contusiones.

Creyendo José que Presentación era cadáver, se disparó un tiro en la sien derecha, hiririéndose gravemente.

### Aplazamiento de la amnistía

La noticia de que se abrirá una información sobre el proyecto de amnistía ha producido bastante revuelo entre los diputados de las izquierdas, que creen se trata de una maniobra política, retrasando el dictamen para dar mientras tiempo para que quede aprobada la reforma del reglamento, cosa que no pueden tolerar.

Añaden que ha habido tiempo sobrado para que la comisión de Amnistía dictara el dictamen.

Ahora dice el Gobierno que lo más pronto que podrá darle será el martes, con lo cual lo menos hasta el jueves no empezará á discutirse la amnistía.

Esperan ver qué garantías se les da. Por de pronto piensan recoger la promesa de Maur.

Presentarán otra proposición incidental para que se suspenda la discusión de la reforma de reglamento y que se abra la información al terminar el debate.

### La exportación de frutas españolas á Francia.

En el ministerio de Estado facilitaron una nota, diciendo que el Gobierno francés ha acordado que las naranjas, plátanos y otras frutas procedentes de España serán admitidas por las aduanas francesas, sin previa autorización, libremente dentro del límite de los contingentes mensuales fijados.

### Accidente automovilista

En la carretera de la Coruña á la salida del puente de San Fernando, un automóvil que conducía José Sánchez Rubio chocó violentamente con otro de la embajada de Italia, que conducía al cónsul italiano Pérez Oliva.

Los vehículos quedaron gravemente averiados, resultando todos los viajeros lesionados de importancia.

El accidente se debió á una falsa maniobra del carruaje de la embajada.

### Atropello

Esta noche, en la calle de Fuencarral, una diligencia del tranvía atropelló á la joven María Buenafuente, de 19 años, causándole la muerte.

El conductor fué detenido.

# La Guerra Europea

## Brillante victoria de los aliados.--El idioma español en Inglaterra.--Un gran buque mercante francés

### Comunicado oficial francés

París (oficial once noche).—Bombardeo violento desde Villers Bretonneux hasta el río Luce y en la región al Este de Noyon.

En el resto del frente calma durante la jornada.

### Comunicado inglés

Londres (oficial noche).—Los partes mencionaron un ataque enemigo en las inmediaciones de Lokre.

La actividad de la infantería se ha limitado hoy á acciones locales en varios puntos del frente.

Al Sur del Somme nuestras patrullas han apresado un buen número de enemigos.

En la región de Villers Bretonneux ha continuado la actividad de artillería por ambas partes.

La artillería enemiga bombardeó intensamente esta tarde nuestras posiciones en el sector de Ipres.

### Un decreto sobre la mujer no casada.

Berna.—Según una información alemana, los soviets han decretado que toda mujer rusa no casada desde los 18 años deberá inscribirse en las oficinas de la Unión Libre, bajo pena de multa y será considerada desde dicha edad, como propiedad nacional.

### Huelga general en Austria-Hungría.

Londres.—Asegúrase que se ha decidido en Austria Hungría la huelga general para el 1.º de Mayo.

### Los indígenas de Argelia muestran su lealtad á Francia.

Londres.—Noticias de Argelia, dicen que el miércoles se celebró una manifestación sin precedente, frente al Ayuntamiento.

Los quintos indígenas de 1919 desfilaron precedidos de una música ante las autoridades.

Los mozos manifestaron la víspera de incorporarse, deseo de demostrar así sus sentimientos de lealtad á Francia, contestando á las invenciones del enemigo, que dice que á los indígenas de Argelia se les alistó á la fuerza para enviárselos al frente.

Los quintos fueron presentados al alcalde y á los concejales.

Uno de los concejales indígenas les dirigió una alocución, anunciándoles que irán al lado de sus hermanos de armas franceses y sus fieles aliados, uniéndose en las filas, sin distinción de raza.

«Vais con ello á pagar la deuda de gratitud que habéis contraído hacia ella.

Mostraos siempre dignos de Francia y de Argelia.»

El alcalde felicitó á los indígenas por su lealtad.

### Lo que dicen los correspondientes.

Londres.—Los correspondientes en el frente británico telegrafían que aunque la ganancia alemana del monte Kemmel hace la situación difícil, no debe preocupar absolutamente.

### Comunicado oficial inglés

Londres (oficial de la tarde).—Durante el mediodía de ayer el enemigo desarrolló varios ataques en los alrededores de Veormezelle y consiguió apoderarse del pueblo; pero lo recuperamos por la noche temprano, mediante un contraataque.

Más entrada la noche el enemigo volvió á atacar esta localidad.

Hubo luchas locales durante toda la noche en ambos lados del canal de Ipres.

En Comines realizamos varias incursiones con éxito, capturando más de 50 prisioneros, cuatro ametralladoras y morteros de trinchera.

Ayer por la noche igualmente las realizamos en los sectores del Sur de Gravelle y la colina de Lens.

El enemigo intentó varios golpes de mano al Norte de Baillieu que fueron rechazados. La actividad de ambas artillerías continúa en todos los frentes de batalla.

Londres.—El comunicado de Salónica dice así:

«La noche del 18 del actual nos retiramos sin ser molestados á pueblos más á la vanguardia del valle del Struma que habían sido ocupados por nuestras fuerzas el día 16.

Estos pueblos fueron bombardeados después por la artillería enemiga.

En las primeras horas de la mañana de los días 20 y 22 realizamos varias incursiones en el frente del lago Doiran y el Vardar.

El día 21 cayó un aeroplano enemigo sin gobierno en nuestras líneas.»

Londres.—El comunicado de Mesopotamia dice así:

«Desde el 21 de Abril continúa la situación estacionaria.

Dicho día derribamos un aeroplano alemán cuyos tripulantes quedaron muertos.»

Londres.—El comunicado de Palestina dice así:

«Como consecuencia de una operación efectuada por los árabes contra el ferrocarril de Hedjaz, la semana última ha quedado ocupada definitivamente una línea de 85 kilómetros al Sur de Maan.»

### El ejército portugués

París.—Poincaré recibió en el Eliseo al ministro de Portugal.

El presidente expresó sus simpatías por la nación amiga y elogió la acción del ejército lusitano.

### El cañón de largo alcance

París.—Durante toda la noche el cañón alemán de largo alcance ha seguido disparando sobre París.

No ha ocasionado víctimas.

### Negociaciones franco-alemanas.

París.—Las negociaciones que se realizaban con Alemania en Berna respecto á los prisioneros de guerra, internados civiles y rehén franceses y acerca de la situación de las poblaciones de las regiones invadidas, han dado por resultado la firma de un acuerdo entre los delegados franceses y los alemanes.

### El idioma español en Inglaterra

Londres.—El informe del comité de Instrucción pública, redactado por orden del presidente del Consejo con objeto de hacer una indagación sobre estudios de lenguas modernas en Inglaterra, pide al Gobierno que fomenta el estudio del italiano, el ruso y el castellano en las universidades y que se practique en la medida posible el cambio de profesores con Italia, Rusia y España.

### Brillante victoria de los aliados

Londres.—Los correspondientes describen la recuperación de Loree en el frente franco-británico como uno de los hechos más brillantes de la presente ofensiva.

El combate ha costado á los aliados enormes pérdidas.

### Navegación suspendida

Amsterdam.—Las compañías de mar de los holandeses han suspendido sus viajes entre las Indias holandesas y los puertos ingleses y norteamericanos.

Interrogados por un corresponsal de la agencia Reuter, los representantes de las compañías holandesas en Batavia, han dicho que consideran el embargo de vapores holandeses en Singapur, en la India y en Hong-Kong como una violación del acuerdo concluido con el Gobierno de la India en el pasado Febrero.

Todo comercio de exportación hacia la India y América está suspendido, principalmente el comercio de azúcar, caucho y tabacos. Las casas inglesas sufren grandes pérdidas.

### Una conferencia

La Haya.—El presidente del Consejo de ministros y el ministro de Negocios Extranjeros han conferenciado con los jefes políticos de la segunda Cámara para exponerles las dificultades surgidas en las negociaciones con Alemania y Washington.

El Gobierno holandés ha prohibido la exportación desde las colonias holandesas de zinc, minerales de zinc, quinina, quinina y Kapok, materias necesarias á los Estados Unidos para el material de guerra.

### La actitud de Holanda

La Haya.—La Prensa holandesa invita para que el Gobierno mantenga una estricta neutralidad.

### Un gran barco mercante francés

París.—En Dunkerque fué ayer botado del astillero un buque de comercio que tiene una extensión de 145 metros y 19,000 toneladas.

Es el vapor más grande de la flota comercial francesa.

Los alemanes estaban informados de la construcción de este navío é intentaron vanamente impedirlo con bombardeos de un cañón de largo alcance y sus aviones.

Sus esfuerzos no disminuyeron la actividad ni el ardor del personal del astillero.

La botadura estaba fijada para Mayo y se ha verificado tres semanas antes.

La víspera los aeroplanos alemanes intentaron bombardear Dunkerque, pero habían se tomado muchas precauciones y fueron rechazados.

Los alemanes sembraron de minas el camino que debía seguir el buque mercante, pero gracias á la vigilancia de la defensa naval francesa fracasó esta nueva tentativa.

### Regreso de Clemenceau

París.—Clemenceau pasó el día de ayer en el frente.

Regresó anocheado, declarando que traía una inquebrantable confianza en el porvenir.

### Foch, prefiere sus naipes

París.—Los periódicos cuentan que el generalísimo Foch, al despedirse de un general inglés que regresaba á Londres llevando una misión, dijo:

«Diga á George, que hoy más que nunca prefiero mis propios naipes.»

El generalísimo había asegurado á George, anteriormente, que en la partida empeñada prefería sus cartas á las de Ludendorff.

### Los ingleses elogian el heroísmo francés.

París.—Una información recibida del frente británico, dice que los ingleses están maravillados y hacen grandes elogios del heroísmo de los franceses defendiendo el monte Kemmel hasta el más completo sacrificio.

Añade dicha información que poco faltó para que volvieran á recuperar el monte, pero desgraciadamente el flanco derecho fué atacado por fuerzas alemanas, tan superiores en número que resultó imposible alcanzar el objetivo que se proponían los franceses, quedando comprobado que los alemanes emplearon cien mil hombres para tomar el monte Kemmel.

### El raid inglés á la costa belga.--Honda impresión en Alemania.

Londres.—La Prensa alemana refleja honda impresión por el raid de los ingleses á la costa belga.

Reconocen la habilidad, bravura y pericia de los ingleses.

Todos creen que el ataque será repetido con mayor escala.

### Contestando á una petición rusa

Pelín.—Como respuesta á la petición rusa para que se retiren las tropas japonesas de Wladivostok, los cónsules aliados han declarado que tienen buena voluntad para aceptar, cuando las autoridades responsables sean capaces de asegurar protección suficiente para los extranjeros y sus propiedades.

### Alemania y Holanda

Londres.—Parece que Alemania ha presentado á Holanda nuevas peticiones relativas al tráfico fluvial.

Respecto al que se realice por ferrocarril á través de Edimburgo, Holanda accedió á las peticiones de Alemania con la reserva de que las ventajas concedidas no se emplearán con fines militares y que los aprovisionamientos serán destinados á usos civiles.

La Haya.—En la sección segunda de la Cámara, el ministro de Negocios declaró que la Cámara estaba al corriente de las dificultades surgidas con Alemania, principalmente en la cuestión de las arenas y gravas, las discusiones no son completamente desfavorables, pero el Gobierno no oculta el serio carácter de la situación.

La Cámara se reunió después en sesión secreta.

### Holanda quiere mantenerse neutral.

Amsterdam.—La Prensa holandesa sigue insistiendo en la necesidad de mantenerse neutrales, pero expresan temores por la actuación del militarismo alemán, que reclama un duro tratamiento de Holanda.

Las espantosas pérdidas de la ofensiva en Francia, ha producido una fuerte reacción antimitarista en toda Alemania, creyendo la Prensa de Holanda que repercutirá en las relaciones entre ambos países y no se impedirá el partido militarista.

### Comunicado oficial italiano

Roma.—En el Plave, durante la noche del 26 al 27 del corriente, el enemigo intentó ejecutar concentraciones de fuego en varios puntos de nuestras líneas y hacer que sus patrullas atravesaran la orilla de río.

Frustramos por nuestra eficaz concentración de baterías y certeros disparos, los intentos enemigos.

### Comunicado oficial francés

París.—Durante la noche hubo acciones intensas de artillería al Norte del Avre y región de Lassigny, Noyon y Camino de las Damas.

Ejecutamos con éxito dos golpes de mano contra las líneas alemanas, cogiendo 25 prisioneros.

Rechazamos varias tentativas alemanas, precedidas de un vivo bombardeo al Noroeste de Reims, Saint Michel, Luneville y bosque La Pretre, quedando prisioneros en nuestro poder.

La noche ha transcurrido tranquila en el resto del frente.

## DE ESPAÑA

### El aumento á los funcionarios civiles.

En su totalidad, van muy adelantados los trabajos para la confección de las plantillas de los distintos ministerios, y que servirán de base para las mejoras de sueldos ofrecidas á todos los funcionarios públicos.

En todos los consejos se trata del asunto, aportando los ministros datos y antecedentes para llegar á la solución apetecida.

Se asegura que Besada se propone establecer la vigencia de la nueva plantilla, mediante un decreto que se publicará en breve.

### La frontera francesa

Se ha abierto nuevamente la frontera francesa por tiempo indefinido.

### La alcaldía de Madrid

El señor Silvea se posesionará el martes de la alcaldía de Madrid.

### El presidente de la República portuguesa.

Lisboa.—Hoy se ha celebrado la elección presidencial, siendo elegido presidente de la República Sidónio Paéz.

### Huelga solucionada

Lorena.—Se ha solucionado por segunda vez la huelga de alparagateros.

Los heridos en los últimos sucesos mejoran.

### Fué escarlatina

León.—Acompañado del inspector provincial de Sanidad, marchó el gobernador á las cuencas mineras á comprobar los rumores de que existen casos de tifus.

Recorrieron estas cuencas, comprobando que las defunciones ocurridas son motivadas por casos de escarlatina.

No existe ninguna alarma.

### Mitin republicano

Palencia.—En Vendona se ha celebrado un mitin republicano-socialista.

El local estaba lenfísimo.

Censuraron los oradores al actual Gobierno, al que calificaron de unión para salvar sus apellidos, no á la patria.

Pidieron que la amnistía sea más amplia.

Reinó gran entusiasmo.

### El terremoto de Granada

Granada.—El Observatorio de los Cartujos, en vista de los datos que arroja el sismógrafo allí existente ha facilitado la siguiente nota:

«Continúan los temblores que agitan nuestro suelo, registrándose 32 réplicas desde ayer hasta hoy, 28 á las doce y el más violento ha sido el de las 13.23.

Es posible que continúen algún tiempo más las sacudidas.»

### Consejo

Mañana á las nueve y media de la misma, se celebrará Consejo en la presidencia.

### Signa la información en la cuarta plana



De Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:
Destinando a la plantilla de la comision topografica al capitán de Estado Mayor de la Capitanía general de Valencia don José Martínez Caján.

En la Presidencia

En la Presidencia se dijo esta mañana a los periodistas que ninguna novedad ocurría.

En Gubernación

El subsecretario de Gubernación nos dijo que en Barcelona reinaba tranquilidad, y que nada digno de mención ocurría en provincias.

A los viajeros y dependientes del Hotel Palace llamó la atención la llegada hace tres días de dos jóvenes viajeros, de porte distinguido.

Uno de ellos se hizo inscribir en las listas del hotel con el nombre de conde de Morcen.

Hoy, poco antes de mediodía, se presentó en el hotel un automóvil de pacífico, en ocasión de que ambos jóvenes habían salido, suponiéndose que se hallaban en el regio alcazar.

Aun cuando en el hotel se guarda gran reserva, parece se trata del príncipe Sixto de Parma, hermano de la emperatriz de Austria, de quien se ha hablado tanto estos días con motivo de la carta que le dirigió su cuñado para entablar negociaciones de paz con Francia.

Ambos son oficiales del ejército belga, habiendo desempeñado una misión en Marruecos por cuenta del Gobierno francés.

Probablemente esta noche marcharán a París.

Cosas de familia

Una nota de carácter oficioso dice que don Alfonso no ha tomado parte alguna ni ha hecho indicación alguna, sobre el particular, a propósito del traslado de uno a otro hotel de la princesa doña Beatriz de Borbón.

Conoció la noticia del traslado, lo mismo que la llegada de la princesa, por los periódicos.

Los tribunales mercantiles

En el Senado se reciben muchos telegramas de entidades económicas, solicitando la aprobación de la proposición del señor Rolland, sobre creación de tribunales mercantiles.

La Gaceta

Insérta el diario oficial, entre otras disposiciones, las siguientes:
Nombrando cónsul de España en la Asunción a don Antonio Duque.

Idem nombramiento de alcalde de Madrid a favor del señor Silveira.

Nombrando vocales de la Caja de Ahorros a los señores López Súa y Gallego (don Tesifonte).

Dictando reglas para la tramitación de expedientes en el ministerio de Instrucción, en el sentido de suprimir todos aquellos que no sean esenciales.

Nota de la recaudación obtenida en el mes de Marzo.

Ascende ésta a 99.062.091 pesetas.

Desde primero de Enero hasta la fecha, la recaudación ha sido de 968.961.950.

Anunciando a concurso la provisión de las plazas de lengua francesa y latina, vacantes en los Institutos de Malión y Vitoria, respectivamente.

A Valencia

Esta noche marcha a Valencia el notable pianista Guillermo Cases.

La Cierva

Ha llegado de Murcia, con su esposa, La Cierva.

La plaza Monumental de Jerez

Sevilla.—Ha regresado de Jerez el espada Rafael Gómez (Gallo), visitando la nueva plaza Monumental, que se inaugurará en la primera quincena de Mayo.

En la corrida inaugural torrearán Gallo, Gallito, Posada y otro matador no designado aún.

De Barcelona

En la Casa del Pueblo del distrito quinto se ha celebrado un mitin contra la policía.

Los oradores se han expresado en tonos de gran violencia.

El director general de Prisiones ha estado esta mañana en la cárcel celular.

El presidente de la Audiencia y demás autoridades le obsequiarán esta noche con un banquete en el restaurant Marfín.

Dicen de Tarrasa que ha quedado resuelta la huelga de ebanistas, concediéndoles los patrones dos reales de aumento en el jornal.

Los patronos del arte textil han concedido a sus obreros un 8 por 100 de aumento sobre el jornal ordinario.

A consecuencia de haber sufrido una avería el automóvil que presta servicio entre Olot y Gerona, chocó contra un árbol, cerca de Salou, resultando varios viajeros heridos, entre ellos un capitán y un teniente de la guardia civil.

El próximo jueves es esperado en Barcelona, de paso para Figueras, el ministro de Fomento señor Cambó, que se propone asistir a la inauguración del monumento a Monturiol.

Riña

Almería.—En las afueras de Ocaña riñeron varios individuos.

Hay seis heridos de gravedad, que no han podido prestar declaración.

Trigos y ha inas

Zaragoza.—Cada vez resulta más difícil el abastecimiento de trigos y harinas.

El gobernador civil ha recibido un despacho de Madrid, comunicándole que el cargamento del «Urko-Mendi», que llegará a Valencia, está destinado a Zaragoza.

Tembor de tierra

Granada.—En la capital y en los pueblos de la provincia se notó un temblor de tierra, que duró seis segundos.

En el vecindario se produjo gran alarma. No ocurrieron desgracias.

Lerroux

Sevilla.—El señor Lerroux sigue en Sevilla. El jefe de los radicales vive en una casa de la calle de la Reina, arrendada a nombre de Eugenio García.

Négase a hacer declaraciones. Permanecerá aquí algún tiempo.

Violento terremoto en Granada

Granada.—A las diez y once de la mañana se repitió un violento terremoto que duró doce segundos.

El movimiento oscilatorio, acompañado de intenso ruido subterráneo produjo tremenda alarma.

Las mujeres salieron a las ventanas y balcones, pidiendo auxilio, aterrorizadas.

Una señora cayó desvanecida de un fuerte ataque nervioso.

En la iglesia del Sagrado Corazón huyeron los fieles, desparvorios.

Muchas personas sufrieron caídas en la calle.

En la plaza del Carmen se espantaron los caballos de los coches de punto observándose que los animales presintieron el fenómeno.

En el cuartel de artillería los muros y caballos intentaron romper los ronzales y escaparse.

Aunque el temblor ha sido de escasa duración, las gentes están intranquilizadas, temiendo se repitan.

Las trepidaciones derribaron muchas chimeneas y tapias ruinosas.

El nuevo gobernador don Sixto Pérez, que se hallaba en su despacho acompañado de varias personas, agarróse a la mesa y preguntó a quienes le rodeaban si estos fenómenos son frecuentes en Granada.

El cielo desde hace cuatro días está cubierto de nubes, presagando una tormenta.

En muchos pueblos cercanos se acusa igual pánico.

En Churriana los vecinos que estaban en la iglesia prorumpieron en enorme griterío, lanzándose a la puerta para ganar la calle.

Resultaron varios contusos.

La misa quedó suspendida.

En el camino de Santa Fe, en una azucquera cayéronse las chimeneas, derrumbándose la casa del director.

Los obreros sañeron aprestadamente.

En Aracena se derrumbaron las tapias y chimeneas de un caserío.

En Churriana, a consecuencia de la impresión que le produjo el fenómeno, una muchacha quedó muerta, recobrando el habla después de largo rato.

Incendio.—Robos a granel

San Sebastián.—En el pueblo de Larraul un incendio destruyó la casa Ayuntamiento, sin desgracias ni pérdidas importantes.

Cádiz.—Hace tiempo que vienen cometiéndose robos en los muelles y astilleros.

Ultimamente han desaparecido 14 toneladas de hierro del depósito franco.

Se ha reobrado la vigilancia.

Mitu

Murcia.—En Algar se ha celebrado un mitin en la Casa del Pueblo.

Los oradores solicitaron la ampliación de la amnistía para todos los presos por delitos de imprenta, políticos y sociales.

También pidieron el abaratamiento de las subsistencias y aconsejaron a los obreros adquirirían periódicos y libros para instruirse.

A. SERRANO.

SUCESOS

ROBO. Salvador Merenciano Galdaff y Salvador Vilar Enguidanos han sido detenidos por los civiles, por robo de maderas en la estación de Manises.

Han sido entregados al juzgado.

También en término de Villar han sido detenidos por la guardia civil dos individuos que llevaban otras tantas caballerías cargadas de pinos.

AHOJADO. Junto a San Juan en la acequia denominada San Juan, ha sido hallado el cadáver de un hombre de unos 20 años.

No ha sido identificado.

SIGUE LA RACHA.

Manuel Albalat (A) Millonario, carterista y Agustín Rocher, timador, han sido detenidos por la policía.

Trinquete de Delayo

Hoy a las 3:30 se jugará un gran partido, a escalera cuerda, a 60 tantos. Desafío, juego libre. Chiquet de Liria, Chiquet de Alberich y Rafelo, contra Paixret de Gandia y Lloquet de Burjassot.

A tan gran partido, precio 25 céntimos.

Noticias

Ayer, la Sociedad Instructiva Cooperativa titulada El Ejemplo, celebró con un banquete la conmemoración del tercer aniversario de su fundación.

Esta sociedad, que posee una flenda de 11 tramaminos, un horno perfectamente montado y que cuenta con más de 6000 socios, con un capital de unas 22000 pesetas, debido a su buena administración, ha logrado adquirir el local que ocupa, y esto contribuyó a aumentar la alegría de los comensales.

A la hora de los brindis, el señor don Francisco Ferrandis leyó una inspirada poesía alusiva al acto, que fue muy aplaudida, terminando con unas breves y oportunas frases del presidente.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent. Recaudados por arbitrios: Carnes, 2.153,73 pesetas. Análisis y examen de substancias, 278,61. Entrada de carros, 31. Arbitrios extraordinarios, 196,12. Total, 2.659,46.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent. Participamos a los enfermos de la hiena ó quebradura, que anoche llegaron los especialistas Tortosa é hijo, unidos en esta profesión, por el resultado excelente y pronta curación.

AZUFRILO. Contra el oídio de los viñedos. Sustituye ventajosamente al azufre sublimado y sulfato de cobre. Saco de 40 kilos, 35 pesetas. S. A. Monegal y principales droguerías. Pídanse folletos.

En el salón de sesiones de la Diputación se reunieron ayer los regantes de la acequia de Mestalla, presididos por el oficial de Fomento, señor Guillén, como delegado del Gobernador. Los reunidos se ocuparon de la dación de cuentas y renovación de la directiva.

El mejor reconstituyente conocido y más acreditado es el FOSFO-OLICO-KOLA-DO-MENECH, pedido de esta manera, pues de lo contrario los darán tintaciones deficientes de este producto.

El Gobernador reunió ayer mañana en su despacho a una comisión formada por patronos y obreros ebanistas para tratar de solventar ciertas diferencias que existen entre los obreros y el dueño de un taller.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent. Ha sido denegado el recurso de los vocales del Sindicato de Riegos de Villanueva de Castellón, contra acuerdo del Gobernador, de 20 de Diciembre, disponiendo la celebración de nueva junta para elegir presidente.

MADRESIL.—CEREGUMIL. Fernández. Alimento vegetal completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Oisbert Espinosa, 8.

Puerto

Buques entrados el día 28: Vapor español «Mediterráneo», de Port-Vendres, en lastre.

Vapor español «Manuela Fla», de Certe, con bocoyes.

Vapor español «Upo Mendi», de Buenos Aires y escalas, con cargo general.

Veleros: «Marias», de Torreveja, con sal. «José Alberto», de Sagunto, en lastre. «Tiburón», de Tarragona, en lastre. Despachados el mismo día: Ninguno.

CICLISMO

Organizada por la sociedad Velo-Club se celebró ayer la carrera titulada «Campeonato de neófitos 1918», en el trayecto comprendido entre Burjassot y Liria y regreso, 40 kilómetros en total.

La clasificación final fue la siguiente: Manuel Peris, una hora, 34 minutos; Juan Gómez, 1:38; Melchor Borrás, 1:41; Jesús Marín, 1:42; Joaquín Zanón, 1:47; Francisco Lloch, Manuel Gómez, Arquímides Monterde y Luis García.

Conservatorio

Desde el 1.º al 16 del entrante Mayo, quedará abierta en la secretaría del Conservatorio de Música y Declamación de Valencia la matrícula para los alumnos de enseñanzas gratuitas, libre y de nuevo ingreso que aprueben años de estudio.

Con carácter extraordinario, desde el 17 al 26 del mismo mes, continuará abierta la matrícula con el recargo del doble de los derechos que a la misma corresponden.

Los alumnos oficiales que aprueben dos años de estudios de una misma asignatura en el presente curso, solicitarán ampliación de matrícula por todo el presente mes, retirando ésta y los derechos de examen de las asignaturas que en la actualidad cursen en los plazos primeramente indicados.

A TODOS LOS PINTORES

La sociedad de pintores, en telas de abanico hace presente a todos los artistas que el plazo de admisión de obras para la Exposición que ha de celebrarse en Madrid, terminará mañana martes, a las doce de la noche.

Reina gran entusiasmo. Una casa tiene ya adquiridas dos obras artísticas y otras entidades, han prometido comprar otras, ya que se trata de tan benéfico fin.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO. Hoy se celebrará en este teatro, a las 6:30 tarde, única función, gran matine, poniéndose en escena, el grandioso drama en cuatro actos «El místico», creación de Enrique Borrás.

SALON CIRCO REGUES. Gran fiesta artistica. Para correspondiente al favor dispensado por el culto público de Valencia a los artistas Ponsinet y Eugenia Roca, éstos han acordado celebrar hoy tarde y noche, dos funciones artísticas de despedida, en las cuales integrarán ellos solos el programa, interpretando lo más selecto y escogido de sus repertorios.

Tratándose de una fiesta tan simpática y original, no dudamos que la gente bien de Valencia acudirá a prodigar sus aplausos: tan celebrados artistas, que con tanta justicia gozan del favor del público.

En ambas sesiones de tarde y noche, la orquesta, que con tanto acierto dirige el reputado maestro Laguna, ejecutará escogidas piezas musicales, que en unión de la labor de los celebrados artistas Ponsinet y Eugenia Roca, completarán un programa que dejará grato recuerdo.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

LA FIESTA DE LA CAMELIA.—Esta simpática fiesta se celebró anteañoche en la Sociedad Patronato Musical del distrito del Puerto, que resultó de extraordinaria brillantez.

El amplio salón de actos ofrecía un aspecto deslumbrador, por las hermosas señoras que asistieron, y la enorme concurrencia de los jóvenes de los casinos El Porvenir y Juventud.

Fue agradado con la simbólica flor el distinguido militar don Luis Arguedes Vicente, que con la galantería que le caracteriza, la ofreció a la encantadora y bellísima señorita Jacinta Monzó, siendo proclamada reina de la fiesta entre atronadores aplausos.

El 11 del próximo mes se celebrará la gran fiesta en honor de la reina, en la que se leerán hermosas poesías y otros trabajos literarios y actuará de mantenedor un orador elocuente.

SOCIEDAD AVANTE.—Se saca a concurso la plaza de conserje-cobrador de esta sociedad sobre las bases expuestas en tablilla,

puediendo presentarse los pliegos en la secretaría de la misma, plaza de Pelliceros, número 2, segundo, y cuyo plazo expira el día 30 del actual, a las doce de la noche.—El secretario, V. Fernádez.

EL MICALET.—Hallándose vacante el cargo de conserje de esta sociedad, se saca a concurso dicha plaza, terminando el plazo para presentar solicitudes el día 5 del próximo Mayo, a las doce de la noche.

El pliego de condiciones estará de manifiesto todos los días, de nueve a doce de la noche, en la secretaría de dicha sociedad.

Publicaciones

«Ideas y Figuras». Aparecerá en Madrid el 1.º de Mayo la revista quincenal de arte y de crítica, dirigida por Alberto Giraldo, insertando el siguiente sumario:

«Portada, por Julio Antonio; Ideas y figuras. Su programa, Alberto Giraldo; A mis amigos argentinos, Benito Pérez Galdós; Política y literatura en Rusia. Max-Nordau; El mudo, Ramón del Valle-Inclán; La guitarra llabla, Manuel Machado; El retrato de mí tío. Último cuadro de Ignacio Zuloaga; Crítica literaria, Julio Cejador; Visión de estío, Alberto Giraldo; Arte, Luis Cañedo; Crónica de Madrid, Juan González Olmedilla; La amnistía; Crónica de América; Romance del pescador, página musical, por Manuel de Falla. Dibujos de Julio Antonio, Moya del Píno, Ribas, Ochoa y «Elite».

Número sueldo 0,30 pesetas.

«España en crisis». Hemos recibido la obra histórico-crítica de palpante actualidad, titulada «España en crisis», por José Buxadé, la cual contiene extensos y completos estudios sobre las juntas de defensa, la bulanga de Agosto y la situación actual de la vida pública española.

Avuloran el libro infinidad de documentos legales y clandestinos—todos ellos históricos—relativos a las juntas y a la revueta; y la crítica de los acontecimientos está hecha por el publicista, sinceramente con el ojo antipolítico, pero absolutamente imparcial.

«España en crisis» es una de las obras mejor documentadas sobre el presente momento histórico y la primera publicada en nuestra patria, contra los agitadores profesionales y contra los gobiernos políticos.

Sección Comercial y Agrícola

Subastas del 22

LIVERPOOL. De Jaime A. Chesney de la casa MacGeorge y Jardine.

NARANJA. Sin variación.

CEBOLLA. Más floja.

De Edward Harker de la casa Woodall y Compañía.

NARANJA. 2.000 cajas de Valencia. Sin cambio. Tercera condición: 420, de 43 a 53.

714, de 65 a 82. 1.064, de 70 a 82.

Cuarta y quinta condición: 420, de 21-6 a 45. 714, de 33 a 63.

1.064, de 95 a 71. 1.900 cajas de Murcia. Demanda activa.

Segunda condición: 300, de 43 a 61. 360, de 45 a 62.

504, de 55 a 75. Tercera condición: 300, de 39 a 50.

360, de 43 a 50. 504, de 48 a 65.

Subastas del 24

De A. P. Thompson. Ofrecido cargamento vapor «Serra».

NARANJA. Primera y segunda condición: 420, de 60 a 80.

714, de 75 a 100. Tercera y cuarta condición: 420, de 50 a 60.

714, de 65 a 85.

CEBOLLA. Ofrecidas unas 8.000 vta Francia. Tercera condición: De 25 a 40.

Sin rehuso: 4s., de 10 a 25. 5s., de 15 a 35.

De Beltran M. Payne de la casa J. C. Houghton y Compañía.

NARANJA. Pocas descargas del vapor «Serra». Condición buena. 420, de 60 a 75.

714, de 85 a 100. CEBOLLA. 5.000 cajas por vía El Havre. Mercado fuerte.

Cajas, de 40 a 42. Trescuartas, de 34 a 36.

De la casa Woodall y Compañía. NARANJA. 3.000 cajas. Parte del vapor «Serra».

Demanda activa. Mejor. Primera y segunda condición: 420, de 65 a 85.

714, de 82 a 100. 1.064, de 87 a 110. Tercera condición: 420, de 60 a 65.

714, de 76 a 82. 1.064, de 77 a 83. Subastas del 23

MANCHESTER. De Tomás Winstanley de la casa The Manchester Fruit Brokers Ltd.

NARANJA. Ofrecidas 1.300 cajas del vapor «Serra».

trixes y 2.500 del «Tuppy». Primera y segunda condición. 420, de 60 a 75.

714, de 80 a 96. 1.064, de 89 a 100. Tercera condición: 420, de 50 a 57.

714, de 66 a 80. 1.064, de 80 a 90. Cuarta condición: 420, de 40 a 45.

714, de 60 a 70. 1.064, de 70 a 80. Ofrecidas 2.500 cajas vapor «Tuppy».

Pobre condición: 420, de 36 a 50. 714, de 36 a 76.

De A. P. Thompson de la casa J. y H. Goodwin Ltd.

NARANJA. Vendidas 1.300 cajas del vapor «Serra».

trixes y 2.500 del «Tuppy». Del «Beatrice».

Segunda condición: 420, de 60 a 75. 714, de 80 a 96.

1.064, de 89 a 100. Tercera condición: 420, de 50 a 57.

714, de 66 a 80. 1.064, de 80 a 90. Cuarta condición: 420, de 40 a 45.

714, de 60 a 70. 1.064, de 70 a 80. Del «Tuppy». Mala condición: 420, de 36 a 56.

714, de 36 a 76.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. Mañana, a las 10: Despedida de la gran compañía de bailarines rusos.—Cuarto y último de los espectáculos anunciados.

TEATRO DE LA PRINCESA. Sesión continua de cine de 6 a 12:30. 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º episodios de El culo rojo y Charlot.

TEATRO APOLO. Compañía Cobefia-Borrás.—A las 6:30. El místico.

TEATRO RUZAFÁ. Compañía de zarzuela.—A las 7:30: La primera de feria.—A las 10:30: El asombro de Damasco.

ESLAVA. Compañía de comedia.—A las 6:30 y 10:15 Jesús, María y José y Hablando se entiende la gente.

OLYMPIA. A las 6:30 y a las 10: Cine y variedades.—Beneficio de La Argentina.

MUSIC-HALL MARTI. Por la tarde a las 3:30 y por la noche a las 9:30: Funciones de variedades.

CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche.

SALON CINE ROMEA. Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche.

SALON CIRCO REGUES. Grandes sesiones de variedades, a las 6:30 tarde y 10 noche.

TOSFERÓN PARA LA TOS. LO MEJOR. J. RIBE: Combate las toses rebeldes, asma, catarros, etcétera. COTAS: Cura ó modifica la TOS FERINA y toses de los niños. Preparado por el farmacéutico G. Alvarez Romero. SU USO ES LA MEJOR RECOMENDACIÓN. DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS.

DEFENSA del OBRERO ante los Tribunales Industriales. Accidentes del trabajo.—Reclamaciones a los patron